



# el palmicultor



BOLETIN INFORMATIVO No. 173 DE  
LA FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

JULIO  
31 DE 1987

## EDITORIAL

### PUNTOS DE VISTA

## Bueno hacia afuera, Malo hacia adentro

*El tema que más comentarios suscita hoy en día después de la guerra entre Irak e Irán y su incidencia en el golfo es el del proteccionismo agrícola practicado por los países industrializados. Un ingrediente más se ha agregado al mismo y es el hecho de que el Presidente Reagan ha anunciado el desmonte gradual de su política de subsidios en los próximos años por venir.*

*Sin embargo bastante trecho hay del dicho al hecho. Por el momento las primeras informaciones de prensa dan cuenta que el Congreso Americano no estaría del todo dispuesto a acoger la propuesta del Presidente Reagan. Ello de por sí ya significa una prolongación en el tiempo del proteccionismo americano mientras se llevan a cabo las negociaciones y acuerdos internos para conciliar intereses. Mientras tanto los países agrícolas exportadores tendrán que agarrarse de donde puedan para poder resistir esta anómala situación.*

*A pesar de todo las cosas no son del todo fácil para los americanos. Bien sabido es que los Estados Unidos son los mayores productores de carne bovina y al tiempo los más grandes importadores. Sin embargo se dan el lujo de exportar cuando les es fácil hacerlo. En este sentido se han encontrado con una serie de obstáculos y barreras en mercados como el japonés y de la Comunidad Económica Europea donde no han podido penetrar en forma tan expedita como era presumible.*

*Ante esta situación conjuntamente con otros tres países exportadores de carne, Canadá, Australia y Nueva Zelanda, han acordado un plan para abrir y expandir mercados de este tipo de carne, entre los cuales se destacan la oposición a la Comunidad Económica Europea en sus intenciones de adicionar restricciones sobre químicos agrícolas y drogas en los productos animales, lo cual es considerado injusto y sin argumentos científicos. De aprobarse esta medida por los europeos, se eliminarían los envíos de carne de res y otros productos similares desde Estados Unidos a Europa.*

*Paralelamente los gobiernos de estos cuatro países iniciarán acciones que intenten presionar a Japón a fin de que reduzca o elimine sus excesivos controles sobre la importación y comercio de carne de res. Por tanto, la expansión del comercio mundial de carne debe ser un objetivo clave de la política internacional y de las negociaciones comerciales. Mientras que los Americanos buscan desmontar en el exterior las barreras arancelarias y no arancelarias que atentan contra sus productos de exportación, no proceden con igual diligencia y efectividad internamente, que permita al comercio internacional de productos agrícolas volver a sus causas reales y no artificiales donde sea el mercado quien señale a los más competitivos. Parecería entonces que en este sentido para los gringos lo que es bueno para ellos hacia afuera, es malo hacia adentro.*

ANTONIO GUERRA DE LA ESPRIELLA